Claire Vellut 

Yvonne la passionnée

Quand je pense à Yvonne, je pense à la passion qu’elle mettait à être, à vivre, à agir…

Prise très jeune par le guidisme, elle mettait tout son cœur à la formation énergique et disciplinée des jeunes, celle que Baden Powell avait programmée : être toujours prêt, pas de demi-mesure, débrouillardise, force de la « patrouille », avec son CP (Chef de Patrouille) et son Second, amour et respect de la nature, sens pratique, uniforme porté avec fierté et serviabilité exprimée dans la BA (Bonne Action) quotidienne. Les réunions hebdomadaires, les hikes et les camps d’été donnaient aux jeunes une direction à leur enthousiasme.

Yvonne était responsable à un haut niveau, Commissaire des Guides, des Cheftaines de Louveteaux (oui, « de notre mieux, mieux, mieux »). Sa maman (tenant un magasin scout) et ses frères, scouts, l’épaulaient, elle dont le père avait disparu très tôt.

Le Seigneur la préparait ainsi au service qui allait être le sien : mettre des équipes, prêtes à tout, au service des jeunes églises de mission, sous l’inspiration du Père Lebbe et de l’Abbé Bolland. La même passion, la même fougue, les mêmes exigences l’ont habitée pour créer, avec Solange, cette société d’ALM, Ad Finem, « tout droit ». Elles furent arrêtées dans leur élan par la guerre, halte qui leur permit de s’asseoir, de penser, d’étudier (philosophie et service social), de prendre aussi des risques pour la défense de leur pays occupé. Rien ne laissait Yvonne indifférente, elle s’engageait à fond là où elle pouvait être utile.

La Société grandit, les besoins de l’Eglise évoluent, l’ALM devient AFI, l’uniforme disparaît - être levain dans la pâte, grain de blé dans la terre… La Chine est fermée ? Le reste du monde est ouvert et les équipes s’envolent… Excellence professionnelle mais aussi flexibilité, disponibilité à ce qu’il fallait faire ici et maintenant.

Yvonne ne tolérait pas mensonge, compromission, « broutilles et femmereilles » (expression liégeoise, je pense). Il fallait aller de l’avant envers et contre tout, faire confiance, être indémontable, tout ceci associé à une tendre compassion pour celles qui reconnaissent leur faiblesse et demandent son aide.

L’enthousiasme, la force qu’Yvonne exprimait dans sa vie prenaient racine dans son amour passionné pour son Seigneur et son Eglise, « flèche choisie dans son carquois ».

Au-delà du découragement, de la colère, de la faiblesse, de l’échec, c’est en Lui qu’Yvonne puisait la force de demander pardon, de se pardonner, de recommencer chaque jour dans l’audace que donne l’amour vrai…

Yvonne, c’est l’Hymne à la Joie dirigée avec passion à la fin des feux de camp ou au « chahutoir », après une soirée ou l’amitié avait réjoui son cœur et les nôtres.

Claire Vellut 

Yvonne, passionate Yvonne

When I think of Yvonne, I think of the passion that animated her whole being, her living, her acting…

Very young, she joined the girl-guides movement, she set her heart to training young people for the Baden Powel programme: energy and discipline, readiness, ability to manage at any time the importance of patrol life with its CP, love and respect for nature, pride of uniform, service expressed in the daily B.A (Bonne Action, Good deed), weekly meetings, hikes, Summer Camps, all this gave to young people a program for their enthusiasm.  Yvonne was a member of high level Commissaries for guides.  Her mother (in charge of a scout’s shopping Centre) and her brothers (scouts) encouraged her.  She lost her father very early in life.

The Lord was preparing Yvonne for her further service: placing women’s teams, always ready, at the service of the young mission churches under Fr. Lebbe’s and Fr. Boland’s inspiration.  The same passion, the same spirit inhabited her when she was creating, with Solange, the ALM society, and ad finem, straight on to the goal!  The war put a temporary stop to their desire. They thought and studied philosophy and social service.  They also took some risks in the resistance for the defence of their occupied country. Yvonne could not remain indifferent in a situation where she could be useful.

The ALM society was growing.  Church priorities were changing, the ALM became AFI/ICA, the uniform disappeared.  The ICA will be yeast in the dough, seed in the soil.  China is closed but the rest of the world is open.  The teams flew away: professional excellence but also flexibility, availability to what had to be done, Here and Now.

Yvonne did not tolerate lies, ½ measures, compromise, petty behaviour.  We had to go forward always, whatever happens, to trust even in great difficulties.  At the same time, she showed deep mercy for the ones who accepted their weakness and asked for help.

The enthusiasm, the strength that inhabited Yvonne’s life took their roots in her passionate love for her Lord and his Church, “arrow in His quiver”.

When discouragement, anger, weakness and failure hit, Yvonne drew courage from this love to ask pardon, to forgive herself, to start again in the boldness of true love.

Yvonne is the “Hymne à la joie” (Hymn to joy) conducted with passion at the end of campfire, at the end of an evening in the living room, where friendship had warmed her heart and ours.           

